



## **Geschäftsbericht 2018 des BSV Waltrop 1550 e.V. – Kurzform - aufgestellt zur Generalversammlung am 23. März 2019 -Stadthalle Waltrop**

Liebe Schützenbrüder und Schützenschwestern,

ich begrüße euch mit dem deutschen Schützengruß „Horrido“. Vor dem Geschäftsbericht hier erst noch einen Hinweis.

Unser Pressewart Andre Knabke hat bereits tolle Berichte in Wort und Bild von den einzelnen Veranstaltungen im Jahr 2018 auf die Homepage gestellt und können dort alle nachgelesen werden. Vielen Dank dafür Andre.

Ich habe mich bemüht, das abgelaufene Jahr 2018 für euch in Wort und Schrift in einem großen zusammenhängenden Bericht aufzuarbeiten und festzuhalten. Der Bericht wird auf unserer Homepage als Download zur Verfügung gestellt und ist für jeden zugänglich.

In den über 30 Terminen waren wieder herausragende Veranstaltungen dabei. Aus den vielen Terminen im Jahr 2018 möchte ich aber hier nur, die aus meiner Sicht Wichtigsten, in Erinnerung rufen:

### **17.03. Jahreshauptversammlung des Bataillons in der Dorftenne Burbaum**

Zu dieser Jahreshauptversammlung konnte der 1. Vorsitzende Ludger Grothus 137 Schützen begrüßen. Bei den Wahlen zum Vorstand wurden in ihren Ämtern der stellv. Vorsitzende Dr. Hermann Geldmann, der 1. Geschäftsführer Theo Wesselbaum und der stellv. Kassierer Marvin Streck von der Versammlung wieder gewählt.

Als neuer Beisitzer zum Bataillon wurde Olaf Kurpiers von der 3. Kompanie gewählt. Der bisherige Beisitzer Hermann Koitzsch stellte sich nicht mehr zur Wahl und erhielt aus den Händen des Vorsitzenden als Dank für seine jahrelange Tätigkeit ein kleines Abschiedsgeschenk.

Von der 4. Kompanie wurde Jochen Bruns als Beisitzer und von der 5. Kompanie Werner Serra gewählt.

Mit viel Applaus wurde Matthias Brüggemann von den Schützen in seinem neuen Amt als Nachfolger von Willi Scheffers nach seinem Rücktritt begrüßt. Nach einer kurzen Ansprache durch unseren General Georg Bertling nahm dieser die offizielle Beförderung zum Oberst vor, samt passenden Schulterklappen und Urkunde. Viele Gratulanten standen Schlange und wünschten unserem neuen Oberst in seinem Amt gutes Gelingen.

Nach dieser Zeremonie konnten 10 Schützenbrüder für 25-jährige Treue zu unserem Verein geehrt werden.



## Vogelabholen, Kränzen, Schützenfest

Anfangen mit dem Abholen des Schützenvogels und Ausstellung bei Riechmann (26.05.2018), Kränzen in den Kompanien (07.06.2018), Auftakt Schützenfest Freitag (08.06.), Vogelschießen am Samstag (09.06.), Sonntag Frühkonzert und Festumzug (10.06.) war es ein tolles Schützenfest. Der Empfang des neuen Königspaares am Montag (11.06.) bildete den krönenden Abschluss der Festtage.

Erstmals in unserer Vereinsgeschichte fand dieses Schützenfest von Freitag bis Sonntag und das spannende Vogelschießen am Samstag statt. Als erster „Samstagkönig“ konnte sich der Hauptmann der 2. Kompanie, Hubert Köster mit seiner Königin Anja Kuhnert in die Chronik eintragen. An dieser Stelle empfehle ich euch den ausführlichen Geschäftsbericht mit seinen 21 Seiten zum Lesen.

Am 29.09. veranstaltete der BSV Waltrop bereits das 5. Oktoberfest. Das Zelt stand wieder auf Meßmann's Wiese. Das Zelt wurde aufgrund der geringeren Nachfrage der Karten verkleinert. Gut 1000 Besucher feierten jedoch ausgelassen in einer familiären Atmosphäre.

Gegen 20.00 Uhr wurde die neue „Miss Oktoberfest 2018“ bekannt gegeben. In diesem Jahr wurde von der Jury Janika Hopp gewählt und von unserem Königspaar Hubert I. und Anja I. feierlich gekürt. Gegen 1.00 Uhr erklang die Schlussmelodie. Ein friedliches und stimmungsvolles Oktoberfest 2018 ging zu Ende.

## 10.10. Ehrung „Bürger des Jahres 2017“

Vom Rat der Stadt Waltrop wurde zum „Bürger des Jahres 2017“ der Bürgerschützenverein Waltrop 1550 e.V. ausgezeichnet. Diese ehrenvolle Auszeichnung ging damit zum Ersten Mal nicht an einen oder mehrere einzelne Bürger, die Besonderes für unsere Stadt und deren Bewohner geleistet haben, sondern an einen ganzen Verein – dem BSV Waltrop, unserem Schützenverein.

In einem feierlichen Rahmen wurde die Auszeichnung am 10. Oktober 2018 in der Stadthalle verliehen. Laudatoren waren Bernhard Heckmann und Bernadette Sümpelmann. Den musikalischen Rahmen bildeten die „Heimatklänge“, unsere Fahne hatte ebenfalls auf der Bühne Aufstellung bezogen. Viele Schützen aus allen Kompanien waren gekommen. Die Königinnen waren fast geschlossen anwesend und Bürger- und Bürgerinnen sowie Ehrengäste wohnten dieser Veranstaltung bei. Aus den Händen von der Bürgermeisterin Nicole Moenikes nahm Ludger Grothus in seiner Funktion als 1. Vorsitzender die Urkunde **stellvertretend für alle Schützen entgegen**.

Der Vorsitzende Ludger Grothus bedankte sich in seiner Dankesrede noch einmal bei allen Beteiligten und hob mehrfach hervor, dass nicht er als Person hier und heute geehrt werde, sondern alle Schützen unseres Vereins, die mit ihrem ehrenamtlichen Einsatz und Engagement zu dieser Ehrung beigetragen haben. Mit einem Umtrunk und kleinen Imbiss klang die Feierstunde aus.



Im Vorfeld und auch noch nach der Auszeichnung gab es Misstöne. Man kann darüber diskutieren, ob der Begriff „Bürger des Jahres“ vom Rat der Stadt Waltrop für diese Auszeichnung zutreffend gewählt wurde. Diese Ehrung jedoch nur an der Person des 1. Vorsitzenden unseres Vereins auszumachen trifft und traf nicht zu. Einige Äußerungen dazu, sind und waren dieser Veranstaltung nicht würdig.

Alle, die persönlich bei den Reden der Bürgermeisterin, den Laudatoren und der Dankesrede vom 1. Vorsitzenden Ludger Grothus anwesend waren, wussten wer gemeint ist. Zum Nachlesen, insbesondere für diejenigen, die der Veranstaltung ferngeblieben sind oder nicht anwesend sein konnten, ist die Rede von Ludger Grothus auf unserer Internetseite abgedruckt.

## 05.12. Spendenübergabe aus dem Erlös „Oktoberfest 2018

Fast pünktlich zum Nikolaustag konnten wieder „Stiefel“ aufgefüllt werden. Zur Spendenübergabe aus dem Ticketverkauf des Oktoberfestes 2018 trafen sich in den Räumen der Jugendhilfestation der geschäftsführende Vorstand und die amtierende „Miss Oktoberfest 2018“, Janika Hoff, mit Vertretern des KiJuPa und der Jugendhilfestation und übergaben jeweils einen Scheck über 500,00 € aus dem Ticketverkauf des Oktoberfestes.

## 15./16.12. Weihnachtsmarkt der Vereine

Viel Fleiß, Mühe und Freizeit hatten die Organisatoren um Stephan Oberkönig in die Vorbereitung des „Ersten Weihnachtsmarkt der Vereine“ gesteckt. An diesem Wochenende war es dann soweit. Rund um St. Peter hatten die beteiligten Vereine ihre Stände bezogen. Der BSV Waltrop teilte sich ein Zelt zusammen mit den „Klößnersiedlern“. Wir hatten „Schneehase“ – Eierpunsch mit oder ohne Schuss – und Bier im Angebot. Am Samstag, bei bestem Wetter, war der Andrang sehr groß.

Am Sonntag wurde es heimelig. Schneefall setzte ein und der Nikolaus machte seine Runden und verteilte gefüllte Tüten an die Kinder.

Unser Stand wurde von vielen Helferinnen und Helfern aus den Kompanien abwechselnd besetzt.

Eine rundum gelungene Premiere des ersten Weihnachtsmarktes, ohne kommerzielle Händler und nur von Waltroper Vereinen betrieben. Eine Neuauflage für 2019 ist zu wünschen.

Ich schließe hiermit den Geschäftsbericht für das Jahr 2018, verbunden mit dem Dank an Euch für Eure Arbeit, Treue und Toleranz im Bürgerschützenverein Waltrop. Der Dank gilt auch den Sponsoren und Geschäftsleuten, sowie der Waltroper Presse, die uns im Jahr 2018 unterstützt haben.

Bei so einem großen Verein liegt es in der Natur der Sache, dass nicht jeder mit mehrheitlich getroffenen Entscheidungen oder Abläufen einverstanden ist. In einer gelebten Demokratie sollen und müssen Ideen und Meinungen wertfrei ausgetauscht werden können.



Für den Rest des Jahres und für die Zukunft wünsche ich mir, dass Diskussionen respektvoll, mit dem Gebot der Fairness und unter Beachtung der Würde seines Gegenübers ausgetauscht werden.

Mit einem „dreifachen Horrido.....“.  
gez. Theo Wesselbaum  
1. Geschäftsführer BSV Waltrop 1550 e.V.